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有關家庭議題的世界主教大會：哥倫比亞的夫婦

他們結婚23年，兩個兒子都已十幾歲。夫婦二人在天主教家庭裡長大，又在普世博愛運動裡相識相愛，至今仍是「
運動」的成員。他們在世界主教會議（Synod）上見證時說：「以前我們曾在波哥大（Bogota）被邊緣化地區的周圍
，和一群其他年輕人一起工作。」又說：「我們和孩子們玩�，教成年人識字，提供免費醫療和牙科診療。」他們所
說的是一個社區中心（Centro Sociale Unidad），也是總部所在地區。這一對哥倫比亞夫婦說：「障礙不少……從開
始對自己人民的福祉的關切，繼而害怕走進那些破敗的街坊和貧民窟，但想要去服務這些弟兄姊妹的渴望比我們自己
的軟弱來得強大。」
「我們結婚後，婚配聖事的恩寵很快就彰顯出來。」他們兩人的個性截然不同，路易士（Luis）屬於「冷靜型」，而
瑪利亞·安吉莉卡（Maria Angelica）則是「一座火山」。「我們知道人性的愛很容易消散。隨著時間的流逝，最初
的魅力會減弱。因此，全心依靠天主的愛為我們是非常重要，因為這份愛教我們在每天的小事上去愛人。」路易士承
認：「為我而言，這意味著不要等待被服侍，卻要幫忙洗盤子，或當�給我講一些事情時，更用心地去聆聽。安吉莉
卡卻和我一起看F1大獎賽。」
「我們獲得聖體聖事的滋養，要求自己勤領告解聖事，保持這份互愛的關係，我們體會到耶穌臨在於我們中間，然後
我們有這份光照去養育我們的兒子，並有力量去面對一路上不可避免的困難。」
安吉莉卡說：「不久之前，我們有過一次激烈的談話。我們之間的合一受到了損害。那天�上，我們沒有相互道歉就
睡下了（這是教宗方濟各所說的夫婦之間�不可以做的三件事之一）。我打了電話給路易士，對他說我很抱歉，用這
麼惡劣的態度回答他。然後就變成了一個每次失敗時重新去愛的機會。」
他們與來自哥倫比亞其它幾座城市的主教和神父們，還有另外一些家庭及年輕人一起，組織了一系列對幾個貧困社區
的探訪。「我們的理念是去分享經驗，並提供一些有關家庭方面的培育。其中一些夫婦流露出渴望領受婚姻聖事。」
「由於和已訂婚的夫婦的緊密關係，我們發現有幾對年輕人作出了勇敢的決定，選擇天主做他們生活的中心，在夫婦
關係中度諸如貞潔等生活，奉獻時間和精力走出去，為別人而生活。」
最後他們總結說：「我們的經驗似乎肯定了『家庭走多遠，社會就走多遠』。我們知道，家庭蒙召成為圓滿的，所以
我們每天向聖家祈求信守愛的恩寵，這樣我們可以成為一個更加人性同時又更加神聖的社會的締造者。我們的夢想是
，因著每一個人的貢獻，人類家庭可以真正成為一家人。」
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